

de su destino. Tomó como parámetros los hallados en San Lucas y como prototipo bíblico la historia del pueblo de Israel. Así fue descubriendo distintos aspectos teológicos de la historia argentina en relación con la vocación de servicio latinoamericano del pueblo argentino, su conducción (el hecho del caudillo), su organización y su relación con la tierra. También encontró en nuestra historia un cierto número de tensiones históricas que tienen un sentido teológico, como son las que se dan entre los polos de alianza y de lucha (o cruz), o entre masa popular y resto. Terminada la exposición la discusión se centró, entre otros puntos, en el estatuto epistemológico del discurso teológico empleado, en el que se entrecruzan y fecundan mutuamente los momentos de hermenéutica bíblico-teológica, de filosofía de la historia y de interpretación histórico-política. También se enfatizó lo afirmado ya por el expositor acerca de la prioridad que tiene el polo de alianza sobre el de lucha, o el de masa popular sobre el de resto. La prioridad dada al polo de alianza en una interpretación cristiana de la historia (a diferencia, v.g. de la interpretación marxista) da una estructura de gratuidad y esperanza a la interpretación histórica, en la dialéctica del “ya, pero todavía no”.

La Tercera Semana Argentina de Teología se caracterizó por la amplia participación de todos en las discusiones, por la profundidad y fecundidad de éstas y por la cordialidad fraterna que en todo momento se vivió entre los teólogos. Testimonio del fruto de esta tercera reunión fue la decisión de los participantes de organizar anualmente las Semanas, en lugar de hacerlo cada dos años como hasta ahora. El tema elegido para la Cuarta Semana —que se tendrá en 1975— fue: “La evangelización y el pluralismo teológico y cultural”. Se escogió dicho tema de la Evangelización porque fue el abordado por el último Sínodo.

En el transcurso del Encuentro fueron elegidas las nuevas autoridades de la Sociedad Argentina de Teología. Resultó reelecto Presidente de la misma el Pbro. Dr. Vicente Vetrano, Director de la revista “Actualidad Pastoral”.

J. C. Scannone

XX ASAMBLEA GENERAL DE LA SAPSE

Del 31 de julio al 3 de agosto tuvo lugar, en la serena residencia de los Padres de Don Orión, sita en San Miguel (Buenos Aires), este nuevo encuentro de reflexión y convivencia en la Palabra de la *Sociedad Argentina de Profesores de Sda. Escritura*.

Bajo la orientación general de "*Comunidad y Líder*", cada expositor eligió el tema de su exposición de acuerdo a sus preferencias y a anteriores conversaciones. Las ponencias se planificaron orgánicamente, tomándose algún aspecto más relevante de las múltiples posibilidades que se ofrecían. Primero vino una lectura histórico-teológica, con la finalidad de introducir en forma concreta en la realidad que se deseaba examinar; esta lectura estuvo a cargo de O. Yorío, quien a tal fin se explayó sobre *Los caudillos en la Historia Argentina*. Luego fue el turno de la ponencia sobre la *Centralización y descentralización del liderazgo en el AT*, desarrollada detalladamente por H. Mallau. (De esta ponencia existe una publicación previa, del material en estudio, efectuada en el *Boletín de la SAPSE* 8 [1974] n. 22 y continuada en un folleto distribuido posteriormente entre los miembros de la SAPSE presentes en la Asamblea anual.) Posteriormente se entró en la etapa en que entroncan el AT y el NT. Aquí habló E. Veghazi: *La comunidad de Qumrán y el Maestro de Justicia*. A esta ponencia hay que añadir la realizada por M. Avanzo: *Las relaciones entre los rabinos y el pueblo*; y pronunciada en un encuentro mensual preparatorio. (Su publicación se efectuó en: el *Boletín de la SAPSE* 8 [1974] n. 22.) M. Avanzo, de nuevo en el encuentro anual, introdujo las reflexiones sobre el NT con el tema: *La conducción de Jesús y su relación con la comunidad en Lc 12*. Cerró la exposición de ponencias F. Casá con *Profetismo y líder en el NT*. Como las ponencias se publicarán íntegramente en la primera entrega de 1975 de *Revista Bíblica*, nos excusamos de desarrollarlas aquí. Sólo señalaremos uno de los puntos sobre los que hubo reiteradas convergencias: Líder es aquel que se realiza haciendo que los demás se realicen.

La concurrencia fue nutrida, aunque también por fuerza mayor haya sido en ciertos casos pendular. Estuvieron presentes: A. Kirk, E. Giustozzi, V. Godino, A. Allegro, J. C. Gorosito, F. Casá, H. Mallau, J. I. Vicentini, F. Cisterna, F. Mezzacasa, D. Losada, A. Ricciardi, O. Yorío, N. Ceccardi, S. V. Metzge, R. Obermüller, E. Meléndez, R. Dell'Oca, M. Avanzo, S. Flores, J. S. Croatto, A. Levoratti, E. Bierzychudek.

Como la SAPSE centraliza muchas de las actividades bíblicas llevadas a cabo en el país, en el temario del encuentro anual también hubo un lugar para las cuestiones prácticas. Es así como hubo un intercambio de informaciones y de ideas sobre: la *Revista Bíblica*, el *Boletín de la SAPSE*, el *Anuario de la SAPSE*, la *Festschrift Rodolfo Obermüller*, el *Encuentro de Escrituristas de América Latina*, el proyecto de un curso bíblico por correspondencia.

Finalmente la asamblea se ocupó de su propia organización y de sus actividades anuales. Fue elegido como presidente para el nuevo período F. Casá, del interior del país (con lo que la SAPSE desea reconocer cuanto se hace por la Palabra fuera de Buenos Aires); como

vicepresidente, E. Giustozzi; y como secretario, D. Losada. A la flamante mesa directiva, nuestra congratulación y apoyo. Para el encuentro anual de 1975 se fijó como tema: *Cómo hablar de Cristo en América Latina* (en este título quedan incluidos dos centros de interés: el lenguaje y la cristología). Este nuevo encuentro se concentrará en Villa Allende (Cba.) del 19 al 22 de junio.

Si de alguna manera se pudiera enuclear el presente momento de la vida de la SAPSE, con sus actividades y numerosos encuentros, diríamos que consiste en una concreta y eficaz convergencia de la *erudición al servicio* de la Iglesia.

E. Bierzychudek

ENCUENTRO DE ESCRITURISTAS DE AMERICA LATINA

Organizado por el Departamento de Ecumenismo del CELAM, y con el apoyo de Adveniat, tuvo lugar del 25 al 29 de agosto de este año 1974, en San Miguel (Pcia. de Buenos Aires) el primer *Encuentro de Escrituristas de América Latina*. El Encuentro tuvo como objeto: 1) conectar a los Escrituristas de América Latina en orden a la pastoral bíblica: traducción, difusión, relación con la Catequesis y la Liturgia, todo ello al servicio de las Conferencias Episcopales; 2) fomentar la promoción de los Escrituristas en América Latina, y 3) reflexionar sobre el tema del próximo Sínodo: la evangelización.

En intensas jornadas de labor, 35 representantes de 16 países (algunos europeos) se dedicaron al estudio de textos, problemas hermenéuticos y técnicos, pero también —en el espíritu del discurso de S.S. Pablo VI a la Comisión Bíblica— a informar y a informarse sobre la situación del trabajo bíblico a nivel académico, pastoral y ecuménico en sus respectivos países, a relevar los problemas y a estudiar vías de solución. Se comprobó, p. ej., la escasez de Escrituristas que reina en toda América Latina y la demanda existente, por lo cual se consideró urgente estudiar los medios para aumentar rápida y eficazmente su número, proponiéndose la conveniencia de fundar un Centro o Instituto Bíblico en América Latina.

Entre los asistentes al encuentro se contaron varios obispos: Mons. E. Pironio, Presidente del CELAM, Mons. F. Valenzuela, Presidente del Dpto. de Catequesis del CELAM, Mons. A. López Trujillo, Secretario General del CELAM, Mons. A. Quarracino, Presidente del Dpto. de Ecumenismo del CELAM. Entre los huéspedes europeos se encontró el Secretario de la Pontificia Comisión Bíblica, Mons. A. Descamps, obispo auxiliar de Malinas/Bruselas.